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Авто

— футурология —

Сроки и дело
Автомобиль будущего — тема, тревожащая 
умы как покупателей, так и менеджмента 
автомобильных компаний. Достаточно за-
глянуть в условия конкурса автомобильных 
разработчиков Design Challenge (его итоги 
подведут 20 ноября на Лос-Анджелесском 
автосалоне). Тема состязания так и обозна-
чена — «Почувствовать будущее». Дизайне-
рам предложено «исследовать интерьер как 
часть экстерьера с целью эмоционального, 
удобного и безопасного единения водителя 
и пассажиров с автомобилем 2029 года».

Итак, для определения черт автомоби-
ля будущего следует прежде всего опреде-
литься с временными координатами. Лю-
дям свойственно привязываться к красивым 
цифрам. Сколько ярких эксперименталь-
ных моделей было построено в 1970-е под 
лозунгом «Автомобиль 2000 года»! Многое 
из предложенного действительно внедри-

ли, причем даже раньше оглашенной даты. 
И теперь не обойтись без отметки. «2020»? 
Неплохо смотрится, но какое это будущее? 
Нет в этой величине волнующего привкуса 
недоступности — большинство современ-
ников доживут до реализации этой мечты. 
Рассмотрим тогда 2025 год. К этому сроку, 
например, в германской фирме Continental 
(крупнейший разработчик автомобильной 
электроники) сверстаны планы по выпуску 
на дороги машин, управляемых без участия 
водителей. Это уже что-то. А если 2050 год?

Только на первый взгляд кажется, что сро-
ки в разговоре об автомобиле далекого буду-

щего не важны. В начале 1990-х американ-
ский демограф Нейл Хоув совместно с исто-
риком Вильямом Штраусом выступили с те-
орией поколений, согласно которой поведе-
ние социума чередуется примерно раз в 20 
лет с завидным постоянством, подобно то-
му, как на смену зиме приходит весна, затем 
лето и осень. То есть мы сегодняшние про-
являем себя во многом как наши прадеды. 
Всего авторы этой на первый взгляд неправ-
доподобной теории выделили четыре моде-
ли поведения: «творцы-приспособленцы» 
(он же «зимний»), «пророки-идеалисты» («ве-
сенний»), «странники-активисты» («летний») 

и «герои-примиренцы» («осенний»). Эти из-
менения отражаются и на предпочтениях. 
Поэтому, приняв за допущение шаг в 20 лет, 
можно просчитать, какие именно машины 
придутся по вкусу нашим прапрапра.

Так что создание автомобиля будущего 
прежде всего вопрос правильной разбивки 
задачи на переменные.

Энергетический круговорот
Главной из них, вероятно, следует считать 
энергетическую. Автомобиль — один из глав-
ных потребителей энергии на всех этапах: от 
выработки материалов, из которых его сде-

лают, до затрат на утилизацию. По прогнозам 
шведской компании Vattenfall, к 2050 году 
европейская энергосистема достигнет уров-
ня, при котором будет полностью исключе-
но загрязнение среды при выработке элек-
тричества. Что это значит для автомобилей? 
Они получат настолько эффективные элек-
тромоторы, что одного ветряного генерато-
ра будет достаточно, чтобы питать до 3 тыс. 
автомобилей. Идеи включить автомобиль в 
своеобразный энергетический и экологиче-
ский круговорот звучат уже сегодня. Выдви-
гается ряд аргументов в пользу этого: повтор-
ное использование материалов, повышение 
эффективности силовых агрегатов, сокраще-
ние трансмиссионных потерь и потерь при 
качении шин, уменьшение массы. Во всем 
этом нет ничего недостижимого.

В 1974 году, вскоре после начала мирово-
го энергетического кризиса, на дорогах по-
явился автомобиль марки Volkswagen, на-
звание которого стало нарицательным,— 
Golf, а сама машина образцом для подража-
ния, Golf оснащался двигателем с рабочим 
объемом 1 л и мощностью 50 л. с. Этот авто-
мобиль развивал скорость 142 км/ч, мог до-
стичь отметки в 100 км/ч за 17 с и расходовал 
9,5 л бензина на 100 км пути. Спустя 40 лет са-
мая скромная из модификаций все так же по-
пулярного VW Golf расходует в среднем по-
чти вдвое меньше горючего (4,9 л), притом 
что оснащена она мотором 1,2 л, 86 л. с., раз-
вивает 179 км/ч и разгоняется до 100 км/ч за 
11,9 с. И, заметим, нынешний Golf заметно 
крупнее своего прародителя и обогнал по га-
баритам даже первый Passat, появившийся в 
1973 году. Выходит, при желании можно оты-
скать резервы по снижению энергозатрат без 
ущерба потребительским качествам!

Нетрудно дофантазировать детали такого 
«энергосберегающего» автомобиля. Напри-
мер, шины с переменными сцепными свой-
ствами, делающие ненужным сезонную сме-
ну резины и, как следствие, сокращающие 
потребность в покрышках вдвое. Или кры-
шу, сплошь состоящую из солнечных батарей 
для питания кондиционера, сте-
клоочистителей и ходовых огней.

Автопилот включен
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Вполне вероятно, что через 
десять лет отпадет необхо
димость менять зимние пок
рышки на летние, следить за 
обстановкой на дороге и да
же заправлять машину топ
ливом. Впрочем, и автомо
биль перестанет быть собст
венностью конкретного вла
дельца и превратится в об
щественное достояние. Ав
томобильный критик Денис 
Орлов изучил перспектив
ные идеи автомобилестрои
телей и сделал свой вывод о 
том, как должен выглядеть 
автомобиль будущего.
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авто 

— технологии —

Разговоры в пользу розетки
Надо признать, что рынок электромобилей 
за минувший год получил хороший стимул 
для развития. Речь идет, конечно, не о бес-
платной парковке в Москве (хотя именно 
в столице и сосредоточен почти весь парк 
электрокаров), а об отмене ввозной пошли-
ны на этот вид транспортных средств. По-
сле изменения таможенных правил цена, 
скажем, на электромобиль Mitsubishi i-MiEV 
упала с 1,8 млн руб. до 1 млн руб.

Впрочем, по мнению главы BMW в Рос-
сии Вольфганга Шлимме, развитие рынка 
электромобилей не может зависеть толь-
ко от господдержки — важен фактический 
спрос на новый вид транспорта. Вице-прези-
дент по стратегическому планированию и 
партнерствам в Евразии Renault Никола Ре-
миз говорит, что его компания уже привози-
ла в Россию электромобили Twizzy для из-
учения спроса, но так и не решилась начать 
официальные поставки — в первую очередь 
из-за отсутствия сети зарядок.

Проект собственного электромобиля есть 
и у АвтоВАЗа. Директор по инжинирингу про-
екта Lada ElLada (на базе Lada Kalina) Сергей 
Аманов рассказал, что 40 заводских дилеров 
изучали реакцию потенциальных клиентов 
на автомобиль и особой активности не уви-
дели — в первую очередь из-за высокой цены.

«Nissan еще не принял решения везти 
электромобили в Россию. Тем не менее у 
Nissan есть Leaf и ENV-200, и мы серьезно рас-
сматриваем Россию как потенциальный ры-
нок сбыта»,— говорит Роман Скольский, ру-
ководитель пресс-службы Nissan и Datsun в 
России.

Рыночные реалии, впрочем, не смущают 
чиновников. По словам заместителя главы 
департамента государственного регулирова-
ния тарифов, инфраструктурных реформ и 
энергоэффективности Минэкономики Оле-
га Плужникова, у министерства есть план 
развития электротранспорта, в котором на-
шлось место для участия целых 14 ведомств, 
а также ВЭБа, «Роснано» и «Россетей». Пред-
ставитель последней заместитель гендирек-
тора Роман Бердников рассказал, что в бли-
жайшее время будет установлено 80 электро-
заправок — на платных и перехватывающих 
парковках Москвы.

Плюс электрификация  
всей страны
Низкий спрос останавливает далеко не всех 
автопроизводителей. На проходящем сей-
час в Москве автосалоне состоялись рос-
сийские премьеры двух электромобилей — 
Mitsubishi Outlander PHEV и Kia Soul EV. Ко-
рейцы даже за день до автосалона на закры-
том мероприятии устроили тест-драйв элек-
трокара. Автомобиль журналистам сразу 
пришелся по душе, вот только представите-
ли Kia так и не сообщили цену для российско-
го рынка и дату старта официальных продаж.

Зато цены назвали для Mitsubishi Out-
lander PHEV — 1,8 млн и 2 млн руб. Маши-
ну гордо прозвали «первым серийным элек-
тровнедорожником». Впрочем, PHEV — это 

скорее гибрид, чем электромобиль. В дви-
жение он приводится только электромото-
рами, но у автомобиля есть и бензиновый 
двигатель, предназначенный для подзаряд-
ки батарей. За счет такой схемы подзарядки 
запас хода PHEV достигает 875 км.

«Outlander PHEV должен стать револю-
ционным, с точки зрения изменения созна-
ния российских покупателей относительно 

электромобилей, и именно он должен стать 
одним из локомотивов будущих продаж в 
пока еще зарождающемся сегменте электро-
мобилей»,— говорит Андрей Панков, глав-
ный исполнительный директор Mitsubishi 
Motor Company Rus.

Отметим, что по продажам «Mitsubishi i-
MiEV Россия» гордо заняла в 2013 году третье 
место в Европе, лишь немного уступив Ис-
пании и Норвегии. Всего было продано 109 
автомобилей, из которых 70 было приобре-
тено для обслуживания гостей Санкт-Петер-
бургского экономического форума.

В целом же российский рынок электро-
каров пока несравним с рынком мировым. 

По разным оценкам, в 2013 году в мире бы-
ло продано более 200 тыс. автомобилей на 
электротяге. 

Лидером стал Nissan Leaf, на который 
прошлось 23% всех продаж (47,5 тыс. шт.). 
На втором месте — Chevrolet Volt, 13%, или 
28 тыс. штук. Тройку замыкает Toyota Prius 
PHEV — 11%. Отдельно стоит обратить вни-
мание на самый популярный электрокар в 
США — Tesla Model S. Доля рынка для это-
го автомобиля, который называют «самым 
технологичным электрокаром», составила 
также 11%, общее число продаж — свыше 
22 тыс. автомобилей.

Никита Баталов

Рынок ждет зарядки
Отсутствие зарядной ин-
фраструктуры, уверенность 
в том, что нефти хватит еще 
надолго, равнодушие к про-
блемам защиты окружаю-
щей среды — вот основные 
причины низкого спроса на 
электрокары в России. Но 
несмотря на то что продажи 
пока измеряются десятками 
машин, автопроизводители 
уверены в том, что рано или 
поздно электромобиль ста-
нет для покупателей не ме-
нее привлекательным, чем 
традиционный бензиновый 
или дизельный.

— госрегулирование —

Продажи новых машин в России падают 
уже больше года. Из-за снижения спро-
са многие автозаводы были вынуждены 
приостанавливать производство. Боль-
шинство участников рынка признают, 
что набор мер по оптимизации издер-
жек в этом году уже исчерпан. Поддер-
живать рынок придется государству, ко-
торое с 1 сентября запускает программу 
обновления автопарка, позволяющую 
купить машину со скидкой, сдав старую 
в утиль.

По данным Ассоциации европейско-
го бизнеса (АЕБ), в июле рынок новых лег-
ковых автомобилей и LCV упал на 22,4%, до 
180,7 тыс. машин, за период январь—июль 
продажи снизились на 9,9%, до 1,4 млн авто-
мобилей. Падение, которое еще в начале го-
да затрагивало в основном бюджетные авто-
мобили и коммерческий транспорт, переки-
нулось на премиальный сегмент. Например, 
у BMW продажи упали на 38%, до 2,1 тыс. ма-
шин, у Audi — на 12%, до 2,6 тыс. автомоби-
лей, у Cadillac — на 29%, до 81 машины, у 
Jaguar — на 23%, до 135 машин.

В сегменте недорогих автомобилей и ма-
шин средней ценовой категории снижение 

еще значительнее. Так, продажи Ford сокра-
тились на 52%, до 4,5 тыс. машин. Объем про-
даж Mitsubishi упал на 42%, до 3,5 тыс. машин, 
Chevrolet — на 45%, до 8,4 тыс. машин. Про-
дажи АвтоВАЗа по итогам прошлого месяца 
упали на 25%, до 28 тыс. автомобилей. АЕБ 
уже снизила прогноз продаж на 2014 год, до 
2,45 млн автомобилей, что на 12%, меньше, 
чем в 2013 году. Спрос сместился в сторону 
подержанных машин: по данным «Автоста-
та», по итогам первого полугодия вторичный 
рынок вырос на 12%. По оценкам источни-
ков 

”
Ъ“ среди автодилеров, доходность про-

даж подержанных автомобилей за первый 
шесть месяцев текущего года выросла в сред-
нем в два с половиной раза. Они объясня-
ют это тем, что многие покупатели, которые 
раньше были ориентированы на машины 
среднего ценового сегмента, переключают-
ся на более дешевые автомобили с пробегом.

На фоне падающего рынка все крупные 
российские автоконцерны оптимизируют 
издержки. В январе о сокращении работни-
ков объявил АвтоВАЗ. Программа оптимиза-
ции штата завода предполагает высвобожде-
ние 5,5 тыс. сотрудников. В апреле о сокра-
щениях объявил завод Ford Sollers во Всево-
ложске, оно коснулось 700 человек из 2 тыс. 
работающих на предприятии. GM сообщил 

о приостановке завода в Санкт-Петербур-
ге в общей сложности на полтора месяца. В 
компании объясняли, что остановка произ-
водства связана с продолжающимся замед-
лением российского автомобильного рын-
ка. Весной на полтора месяца останавливал-
ся и всеволожский завод Ford Sollers. Летом 
в связи с «массовыми корпоративными от-
пусками» конвейеры остановили сразу три 
автозавода: АвтоВАЗ, GM-АвтоВАЗ (до 17 ав-
густа) и Volkswagen в Калуге (до 25 августа). 
Большинство автоконцернов пока не пере-
сматривают долгосрочные планы развития 
в России, но объемы производства в теку-
щем году они уже корректируют. Например, 
АвтоВАЗ принял решение осенью сократить 
производство Lada на 25 тыс. автомобилей.

Большинство опрошенных 
”
Ъ“ крупных 

игроков рынка говорят, что «с точки зрения 
оптимизации издержек все возможное в 
этом году уже сделано» и теперь поддержать 
продажи можно лишь за счет запуска новых 
моделей. АвтоВАЗ до выхода полностью но-
вых Lada Vesta и Lada X-Ray (стартуют в 2015–
2016 годах) рассчитывает поддержать свою 
долю рынка за счет обновленных моделей: 
в сентябре начнутся продажи Lada Kalina 
Cross, в октябре — Lada 4x4 Urban, а в ноябре 
— Lada Largus Cross. Renault с сентября на-

чинает продажи нового Sandero, который бу-
дет производиться на АвтоВАЗе. Kia презен-
тует на Московском автосалоне обновлен-
ный седан бизнес-класса Kia Optima и Kia 
Picanto в новой комплектации. Peugeot пред-
ставит седан премиум-класса Peugeot 508, а 
также впервые презентует в России хэтчбек 
Peugeot 308. Skoda проведет российскую 
премьеру универсала с характеристиками 
внедорожника Octavia Scout, а Nissan пре-
зентует новый Juke.

Впрочем, собеседники 
”
Ъ“ в автоконцер-

нах и среди автодилеров сходятся во мне-
нии, что «новые модели и различные акции 
стимулируют спрос, но кардинально ситуа-
цию в этом году не изменят». «Замена моде-
лей новинками должна привлечь покупа-
теля, но в условиях стагнации спроса, ког-
да многие люди просто экономят деньги, 
вряд ли это вызовет бурный рост продаж»,— 
говорит один из источников 

”
Ъ“. В этом го-

ду рынок может упасть на 10–15%, и лишь в 
лучшем случае объем продаж сохранится на 
уровне 2013 года.

По мнению автопроизводителей, улуч-
шить показатели продаж может госпрограм-
ма обновления автопарка, о которой прави-
тельство объявило на прошлой неделе. Про-
грамма предполагает, что при сдаче старой 

машины на утилизацию или замене старо-
го автомобиля на новый с доплатой по схе-
ме trade-in автовладельцы смогут получить 
скидки на покупку новых автомобилей. 
Программа продлится с 1 сентября до кон-
ца года, государство выделяет на нее 10 млрд 
руб. В программе будут участвовать все кате-
гории автомобилей: легковые, внедорожни-
ки, LCV, грузовики и автобусы. Скидку мож-
но будет получить, сдав автомобиль в утили-
зацию или купив новый по схеме trade-in. 
При сдаче машины в утиль скидка на новую 
легковушку составит 50 тыс. руб., при схеме 
trade-in — 40 тыс. руб.

Впрочем, по оценкам аналитиков, даже 
с учетом всех мер, принимаемых автопро-
изводителями, и госпрограммы обновле-
ния парка переломить негативный тренд на 
рынке в этом году вряд ли удастся. «Даже с 
учетом госпрограммы обновления автопар-
ка рынок все равно по итогам года упадет 
примерно на 10%»,— считает Владимир Бес-
палов из «ВТБ Капитала».

По расчетам правительства, программа 
утилизации должна обеспечить дополни-
тельно продажи 170 тыс. машин, но, по оцен-
кам АЕБ, объем авторынка может оказаться 
на 335 тыс. машин меньше, чем в 2013 году.

Егор Попов

Государство просят поддержать

Радиостанция «Коммерсантъ FM» стала проводни-
ком «зеленого транспорта», открыв на территории 
Московского автосалона площадку, где посетители 
смогут попробовать в деле как двухколесные,  
так и четырехколесные транспортные средства 

прямая  
речь

Почему вы купили  
автомобиль Tesla?

Игорь Писарский, председатель совета директоров 
агентства Р.И.М. Porter Novelli
— Конечно, Tesla — это революция. Три месяца я езжу 
на ней по Москве и сейчас не вижу ни одной причины, 
по которой мировой автопром останется прежним 
в ближайшие 10–15 лет. Tesla S — первая ласточка. 

Машина-первопроходец должна быть корявой, недо-
деланной, несовершенной. Но уже сейчас эта машина 
лучше всего того, за рулем чего мне приходилось си-
деть. Неустойчиво работающий в Москве мобильный 
интернет, отсутствие пепельницы, дисковода и хоть ка-
ких-нибудь ящичков для телефона и документов в са-
лоне, дизайн стандартного обмылка, напоминающего 
одновременно и Jaguar и Audi — все это ерунда по 
сравнению с удивительным кайфом от управления 
этим аппаратом.

Михаил Подорожанский,  
главный редактор «Авторевю»
— Боюсь, не появись у меня Tesla, будучи человеком 
тонкокожим, я бы на фоне нынешних событий двинул-
ся рассудком. Или спился, что в общем-то одно и то 
же. А Tesla потеснила собой проклятую главную тему. 

Это касается и разговоров с друзьями-приятелями: 
надо лишь дать им прокатиться — и общение спасено! 
Одно это отбило затраты, не говоря о том, что каждая 
поездка сама по себе радость, чтобы не сказать — 
щенячий восторг. Нечто подобное было почти десять 
лет назад, когда я купил Porsche 911 серии 997, но на 
прошлой неделе я продал Porsche 911, причем совсем 
новый — серии 991... А еще — и это не случайное сов-
падение! — я стал чаще ездить на велосипеде, на 
троллейбусе и на электричке. И вовсе не потому, что 
Tesla не хватает запаса электрохода — пока что, без 
малого за полгода обладания, это вообще не станови-
лось сдерживающим фактором. А вот качество сборки 
на «четверочку с минусом» — настораживает то, что 
регулярно уплывают углы установки колес, пока что 
грешу на недостаточную жесткость кузова, а это серь-
езный конструктивный просчет.

Жанр авторской колонки — не самый благо-
дарный для описания потребительских ка-
честв автомобиля. В данном случае я выбрал 
его по двум причинам. Во-первых, говорить 
о потребительских качествах новой Volvo 
XC90 еще рано — поездить на этой машине 
никому не удалось, журналистам позволили 
только осмотреть автомобиль и посидеть в 
салоне. Во-вторых, я восемь лет пользовал-
ся автомобилем XC90, и, разумеется, все мои 
оценки новой модели не могут не быть субъ-
ективными.

Итак, на прошлой неделе Volvo показала 
давно ожидаемую (по крайней мере, мной) 
новинку — свой самый большой кроссовер в 
серии XC. В свое время XC90 буквально спас 
компанию — на эту очень удачную машину 
пришлась значительная часть продаж Volvo. 
Оптимальное соотношение цены, внедорож-
ных качеств и комфорта сделало ее хитом и в 
России. До сих пор компания продает в мире 
до 800 тыс. этих автомобилей в год.

Новая 90-я также должна стать вехой в 
истории. Этот автомобиль построен на но-
вой платформе, собственной (что неодно-
кратно подчеркивали презентующие маши-
ну менеджеры Volvo) и масштабируемой (еще 
один важный акцент в презентации). С «соб-
ственной» все ясно — китайские акционеры 
вложились и в НИОКР, и в производство (на 
модернизацию производственных мощно-
стей Volvo потрачено почти $10 млрд). Инте-
реснее — про масштабируемую. Это означает, 
что в ближайшие годы вся линейка XC под-

вергнется радикальному обновлению. Эта 
же платформа предусматривает перевод всех 
моделей на гибридные двигатели.

В новой концепции Volvo делает ставку, 
скажем так, не на форму, а на содержание. 
Внешний вид машины отчасти потерял уз-
наваемость, стал более «универсальным». 
«Над дизайном работала интернациональ-
ная команда, мы не стремились сделать чи-
стый шведский дизайн, нам нужна была ма-
шина, которую примут на всех рынках»,— 
говорит Томас Ингелат, старший вице-прези-
дент Volvo. Впрочем, мне показалось, что ма-
шина стала просторнее, а сиденья — удобнее. 
Но уменьшился объем багажника — посколь-
ку XC90 пока представлен в семиместной вер-
сии, а еще исчезла несомненно удобная дву-
створчатая дверь багажника, теперь люк за-
нимает весь проем.

Главное в машине — ее электронная на-
чинка. Приборная панель — это космос, и яв-
но неземного происхождения. IPad в качест-
ве интерфейса медиасистемы — продукт со-
трудничества с Apple. Все понятно и знакомо 
— разве что селфи этот интерфейс делать не 
может. Системы безопасности — конек Volvo 
— теперь уже даже не поддаются подсчету. Во-
обще компания поставила перед собой сме-
лую задачу — сделать так, чтобы с 2020 года 
ни один водитель или пассажир новых Volvo 
не погиб в автомобильной аварии.

Но вернемся на землю. Этот, несомненно, 
прекрасный автомобиль поменялся вместе с 
прайс-листом. Если XC90 предыдущей версии 
сейчас можно купить в Москве за 1,8 млн руб., 
то стартовая цена на машину следующего по-
коления уже на 1 млн руб. больше. А как ина-
че, полеты в космос стоят дорого.

Родом из  
девяностых

Алексей Харнас,
редактор «Авто»

Разработчики электромобилей уве-
рены, что их детища в ближайшее 
время не будут уступать машинам 
с традиционными двигателями, 
по крайней мере — в скоростных 
характеристиках. Наглядная ил-
люстрация достижений в этом на-
правлении — спортивные автомо-
били, работающие исключитель-
но на электротяге. Практически 
все компании, сделавшие ставку 
на электромоторы, имеют образ-
цы, чья единственная задача — ста-
вить собственные рекорды скоро-
сти. Пионером в этой области стала 
компания Porsche, представившая 
в 2011 году Boxter E — городской 
спорткар, как его называли работ-
ники инженерной команды. Boxter E 
разгонялся до 200 км/ч, что на тот 
момент казалось просто невероят-
ным достижением. Спустя три года 
на гоночное кольцо в Ле-Мане вы-
шел Nissan Zeod RC (Zero Emission 

on Demand) — автомобиль, претен-
дующий на звание самого быстро-
го болида на электротяге. Эта ма-
шина проектировалась исключи-
тельно для участия в кольцевых 
гонках, и, строго говоря, ее следу-

ет считать гибридом, а не электро-
мобилем: помимо двух электромо-
торов она оснащена еще и полуто-
ралитровым бензиновым мотором. 
Цель, заявленная разработчиками, 
была достигнута: на участке Mullsan 

Straight (это часть национальной 
дороги №138, занятой на время го-
нок под трассу) автомобиль, управ-
ляемый пилотом Сатоси Мотоямой, 
используя только электромоторы, 
развил скорость 300 км/ч, став ре-
кордсменом в своем классе. Спра-
ведливости ради надо отметить, 
что в гонке «Ле-Ман 24 часа» в этом 
году принимали участие гибри-
ды марок Audi и Toyota, но только 
Zeod RC оказался способным прой-
ти в скоростном режиме полный 
круг трассы (1370 м) исключитель-
но на аккумуляторном питании.
Zeod создавался не только для по-
лучения медалей на спортивных 
соревнованиях. Технологии в обла-
сти создания электромоторов и ак-
кумуляторов, разработанные для 
него, будут использованы и в моде-
ли Leaf — самом продаваемом на 
сегодняшний день электромоби-
ле в мире.

ZEOD ЗАМКНУЛ КРУГ
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авто 

Audi — одна из трех автомобиль-
ных марок концерна Volkswagen, 
ставших генеральным спонсором 
зимних Олимпийских игр в Сочи.  
О результатах первого в истории 
компании олимпийского парт-
нерства «Ъ-Авто» поговорил с 
ЕЛЕНОЙ СМИРНОВОЙ, главой 
марки Audi в России.

— Что принесло Audi сотрудниче-
ство с Оргкомитетом «Сочи 2014»?
— Мы не оценивали, сколько авто
мобилей мы сможем продать бла
годаря этому проекту. Для Audi это 
была возможность показать клиен
там значимость российского рынка 
для немецкого концерна.

Сам факт участия Audi в Олим
пиаде дал рост узнаваемости. На
пример, Audi уже в третий раз бы
ла названа любимой маркой в Рос
сии. Я уверена: то, что мы поддер
жали Олимпиаду, оказало влияние 
на голосование в конкурсе «Авто
мобиль года», где участвовало бо
лее 1 млн человек. Компания Audi 
по бедила с большим отрывом от 

других представителей «большой 
немецкой тройки».

«Эффект Олимпиады» можно бы
ло также отметить по продажам ли
митированной серии «Коллекция 
Сочи». За год до старта Игр мы вы
пустили 365 автомобилей уникаль
ной комплектации Audi Q3, Audi Q5 
и Audi Q7. Автомобили из этой се

рии имели большой успех в России 
и были распроданы задолго до нача
ла Олимпиады.
— Что произошло с автомобиля-
ми, которые работали на Олим-
пийских играх?
— Абсолютно все «олимпийские» ав
томобили после Игр были проданы 
по программе Audi plus. Был очень 
интересный момент. Все автомоби
ли были оклеены яркими логотипа
ми «Сочи 2014». Общаясь с нашими 
дилерами на тему снятия оклейки, 
мы узнали, что это не нужно. Еще до 
завершения Игр все больше клиен
тов просили оставить надпись «Со
чи 2014». Клиентам было приятно 
ездить на автомобилях, которые уча
ствовали в Олимпиаде. Мы это не от
слеживали, машины разошлись по 
всей стране, но и сейчас иногда в Мо
скве такие автомобили встречаются.
— Планирует ли Audi продолжать 
сотрудничество с Международ-
ным олимпийским комитетом 
или этот проект завершен?
— Олимпиада в Сочи прошла неве
роятно успешно для России. Теперь 

эстафета передана Корее. В пла
не поддержки спортивных иници
атив мы никогда не останавлива
лись. Уже более десяти лет Audi яв
ляется титульным спонсором Куб
ка мира FIS по горным лыжам (Audi 
FIS Ski World Cup) и более 25 лет — 
генеральным спонсором Немецкой 
федерации по горнолыжному спор
ту (Deutscher Skiverband). В глобаль
ном масштабе Audi сотрудничает с 
Международным олимпийским ко
митетом и национальными коми
тетами в нескольких странах. И, ко
нечно, не могу не вспомнить наше 
активное участие в поддержке го
нок DTM в Москве. Есть и другие 
проекты, которые мы пока не обсу
ждаем публично.

На память об Олимпиаде мы вы
пустили коллекционный альбом 
«The Red Book. Olympic Album», в ко
тором запечатлены самые яркие и 
незабываемые моменты Игр. Аль
бом доступен в продаже во всех офи
циальных дилерских центрах Audi в 
России, а также крупнейших книж
ных магазинах.

Участие Audi в Олимпиаде  
дало рост узнаваемости

Компания Kia много внимания 
уделяет имиджевым проектам. 
Вице-президент и операцион-
ный директор Kia Motors ТО-
МАС О уверен, что инвестиции 
себя оправдывают: показывая 
на ММАС-2014 электромобиль, 
компания демонстрирует техно-
логические достижения, а спон-
сируя мировой футбольный чем-
пионат — привлекает клиентов 
в свои дилерские центры.

— Вы представляете на автосало-
не модель Soul EV, первый элек-
тромобиль марки Kia. Как вы оце-
ниваете его перспективы на рос-
сийском рынке, есть ли уже план 
продаж этой модели в России?
— Это очень важная для нас маши
на — первый электрический автомо
биль. Бренд Kia — это не только бренд 
бюджетных автомобилей, это бренд, 
который создает современные техно
логии. Пока мы завезли небольшую 
партию электромобилей — чтобы 
протестировать российский рынок 
электромобилей. Думаю что пока ры
нок инфраструктурно не готов, долж
на быть развита сеть зарядных стан
ций. Хотя уже сейчас я думаю, что 
электромобили могут быть использо
ваны клиентами, которые ездят меж
ду домом и работой. Довольно боль
шой пробег нашего электромобиля 
— 200 км — позволяет это.
— Как вы оцениваете рынок элек-
тромобилей в целом в мире и ка-
кое место на этом рынке может 
занять Kia c моделью Soul EV и, 
возможно, другими моделями?
— Мы два года назад представили 
Optima с гибридным двигателем. 
Сейчас продажи этой машины со
ставляют около 9% глобальных про
даж модели, этот автомобиль весь
ма популярен в США. В этом году мы 
продали около 600 тыс. автомобилей 
с гибридными двигателями и элек
тромобилей — это сейчас 6% гло
бальных продаж Kia, и цифра растет 
и будет расти.

Но я не буду говорить, что начало 
продаж электромобилей обусловле
но исключительно коммерческими 
факторами. Для нас это больше ими
джевый проект.
— Говоря о месте Kia на глобаль-
ном автомобильном рынке, нель-

зя не сказать и о маркетинговых 
инициативах компании. Вы ста-
ли одним из спонсоров чемпио-
ната мира по футболу. Как вы оце-
ниваете свое участие в «футболь-
ном проекте»?
— Мы не можем разглашать цифры 
по спонсорству, но можем расска
зать, почему мы это делаем: в пер
вую очередь мы способствуем рас
ширению восприятия нашего брен
да по всему миру. Спорт, и в частно
сти футбол, объединяет людей, и че
рез спорт мы можем информировать 
большие массы людей.

Мы гордимся дилерской сетью, 
которая есть у нас в России, она на
иболее эффективная, нигде в мире 
нет таких продаж на одну дилерскую 
точку — более 1,1 тыс. автомобилей. 
Как привлечь людей в салоны? Это 
очень большая задача, и футбол нам 
помогает в ее решении.

Мы оценивали разные виды спор
та: футбол, баскетбол, волейбол, тен
нис. Для нас было важно выбрать тот 
вид спорта, который был бы актуа
лен как для какойто отдельной стра
ны, так и для региона — Европы, 
Америки. Футбол подошел как нель
зя лучше, и было принято стратеги
ческое решение работать с чемпио
натом мира по футболу.
— В 2018 году ЧМ по футболу 
пройдет в России, Kia будет его 
спонсировать?
— Особенностью бренда является 
то, что, если мы принимаем какоето 
решение, мы придерживаемся этого 
решения. Мы продолжим спонсор
ство мирового чемпионата по футбо
лу до 2022 года, мы спонсируем чем
пионат в России и чемпионат в Ката
ре. Пока все наши инвестиции себя 
оправдывают.

Записал Илья Зиновьев

Мы продолжим 
спонсировать мировой 
чемпионат по футболу

Infiniti видит задачей на ближайшие пять лет 
увеличение своей доли на рынке в два раза, 
а объема продаж — в три раза. Какие техно-
логии и личности помогут в этом, рассказала 
управляющий директор Infiniti в России и на 
Украине ОЛЬГА ФИЛИППОВА.

— Последнее время автопроизводители, ра-
ботающие в премиальном сегменте, предла-
гают все больше гибридов, заряжаемых ги-
бридов, электромобилей. Компания Infinity 
в тренде?
— В настоящее время в нашей линейке присут
ствуют два таких автомобиля — это Q50 и QX60 
в гибридной версии. Эти машины пользуются 
достаточной популярностью среди наших кли
ентов, в особенности наша новинка седан пре
миумкласса Q50. Этот автомобиль был запущен 
как раз в гибридной версии, имеющей высокие 
динамические и скоростные характеристики, 
а сейчас на автосалоне мы представили бензи
новую версию Q50, более доступную для наших 
клиентов.
— А что у Infiniti в планах?
— Наши планы амбициозны: мы планируем 
увеличить продажи в три раза, увеличить на
шу долю на рынке в два раза, расширив модель
ную линейку и нарастив нашу дилерскую сеть. 
Говоря о расширении модельной линейки, мы 

прежде всего говорим о тех сегментах, где сей
час не представлены автомобили Infiniti. В бли
жайшую пятилетку каждый год мы будем радо
вать наших клиентов новинками, и уже совсем в 
ближайшем будущем мы представим Q30 — ком
пактный хетчбек и QX30 — компактный кроссо
вер. Говоря в целом об автомобилях Infiniti, мы 
попрежнему продолжаем придерживаться на
шей основной стратегии: предлагать клиентам 
яркие автомобили с ярким дизайном с высоки
ми мощностными характеристиками, способны
ми подчеркнуть как статус наших клиентов, так 
и их  индивидуальность.

— Это будут собственные разработки Infiniti 
или новые автомобили будут строиться на ос-
нове моделей Nissan?
— Сейчас мы говорим о том, что весь модельный 
ряд, который планируется обновить и предста
вить в ближайшие пять лет,— это разработки не
посредственно Ifiniti. Над всеми нашими новы
ми моделями работают в том числе и инжене
ры команды «Формулы1» Infiniti Red Bull Racing 
при непосредственном участии четырехкрат
ного чемпиона мира пилота «Формулы1» Себас
тьяна Феттеля — главного эксперта и директора 
по усовершенствованию автомобилей Infiniti. 
Этот человек привносит формульные техноло
гии в нашу ежедневную жизнь, в жизнь наших 
клиентов.
— Насколько российский рынок важен для 
 Infiniti?
— Для Infiniti Россия является одним из важней
ших, одним из ключевых рынков, и именно с Рос
сией связаны достаточно большие, глобальные 
планы развития нашего бренда. В настоящий мо
мент российский рынок занимает третье место 
после рынков США и Китая. Россия — это 73% от 
европейских продаж, в прошлом году мы реали
зовали 9,2 тыс. автомобилей. И мы будем укре
плять наши позиции, как я уже сказала, наши це
ли достаточно амбициозны.

Записал Илья Зиновьев

Мы планируем увеличить продажи в три раза
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авто 

— гибриды —

Я верю, что в недалеком будущем централь-
ные районы крупных городов будут избавле-
ны от шума и копоти, щедро производимых 
двигателями внутреннего сгорания. Вряд ли 
можно полностью отказаться от моторов вну-
треннего сгорания, но гибриды — первый шаг 
к сокращению потребления нефтепродуктов. 
Один из таких борцов за сохранение экологии 
планеты — Volvo V60 Plug-in Hybrid — достался 
мне для тестирования.

В V60 Plug-in Hybrid гибридная силовая уста-
новка построена на основе турбодизельного дви-
гателя. Это необычное решение — гибриды дру-
гих производителей строятся на базе бензиновых 
моторов. Автомобиль способен проехать до 50 км 
исключительно на электрическом моторе в 68 ло-
шадиных сил. Шведы подсчитали, что примерно 
столько в среднем проезжает за день житель мега-
полиса. То есть при подобной схеме передвижения 
и своевременной зарядке батарей от сети 215-силь-
ный дизельный двигатель вообще не будет исполь-
зоваться. А если будет, то средний расход топлива 
составит всего 1,8 л на 100 км.

Внешне автомобиль практически не отличает-
ся от своих братьев, оснащенных двигателем вну-
треннего сгорания, только шильдик на бампере 
V60 Plug-in Hybrid говорит о наличии на борту тех-
нологии будущего. Управление режимами работы 
двигателя производится тремя кнопками: PURE пе-
реводит автомобиль в полностью электрический 
режим, HYBRID — смешанный режим, POWER вы-
даст максимальную мощность обоих двигателей 
и позволит насладиться 283 лошадиными сила-
ми и крутящим моментом в 600 Нм. В этом режи-
ме двухтонный универсал показывает свой истин-
ный спортивный характер и разгоняется за 6,1 сек. 
до 100 км/ч. Электрический мотор питается от ли-
тиево-ионной батареи емкостью 11,2 кВт•ч, кото-
рая заряжается как от розетки 230В/6А, 16А или 
10А, так и от встроенного в автомобиль генератора 
высокого напряжения. Генератор, в свою очередь, 
от работающего дизельного двигателя. За три с по-
ловиной-семь с половиной часов батарея заряжа-
ется полностью, время зависит от силы тока, вы-
даваемого сетью. От бытовой розетки батарея под-
заряжается через переходник, любезно предостав-
ленный производителем в комплекте с автомоби-

лем. А еще энергия от торможения рекуперирует-
ся и идет на подзарядку аккумуляторной батареи.

Кстати, о тормозной системе. В первый час 
управления Volvo V60 Plug-in Hybrid меня не по-
кидало чувство, что тормоза не справляются с тя-
желым агрегатом. Но затем просвещенные колле-
ги разъяснили хитрости их устройства: приторма-
живание происходит при помощи электрическо-
го мотора и задних колес, и только если этого недо-
статочно, в ход идет механический тормоз.

Стоит добавить, что аккумулятор оснащен сис-
темой, всегда поддерживающей минимально до-
пустимый уровень заряда аккумулятора, доста-
точный для преодоления 20 км исключительно на 
электричестве. А в случае достижения этого мини-
мума дизельный мотор автоматически переводит 
заботу о движении автомобиля на себя. Для увели-
чения запаса хода и жизни батареи установлена си-
стема, поддерживающая оптимальную температу-
ру аккумулятора. Производитель предоставляет за-
водскую гарантию на батарею для Volvo V60 Plug-

in Hybrid — пять лет или 100 тыс. км. По истечении 
срока службы аккумулятора заботу о нем берет на 
себя компания Waterfall — разработчик этих бата-
рей. Детали утилизации и переработки достаточ-
но вредных компонентов батареи мне выяснить 
не удалось. Остается верить, что рьяные защитни-
ки чистоты нашей планеты, шведы не позволят от-
служившим аккумуляторам оказаться похоронен-
ными в какой-нибудь небогатой стране.

Рассказ о Volvo V60 Plug-in Hybrid напомина-
ет публикацию в журнале о «науке и технике», но 
нельзя не отметить, что машина вызывает массу по-
ложительных эмоций. Ну правда приятно так лег-
ко управляться с технологиями из будущего. Сто-
ит технологичный «плуг» 2 959 000 рублей, за эти 
деньги можно получить комплектацию Summum, 
которая включает в себя большой, возможно, да-
же слишком, набор опций. В нашей стране, к сожа-
лению, нет программ, стимулирующих приобре-
тение гибридов,— налоговых льгот или возврата 
части стоимости, которые активно практикуются 
в Европе, но уверена, что Volvo V60 Plug-in Hybrid 
найдет своих почитателей и в России.

Оксана Максимович

Заряжено в Швеции
— футурология —

Смена формы  
и содержания

Вторая переменная в задачке на бу-
дущее, безусловно, внешний вид. 
То есть, как будет выглядеть автомо-
биль в том же 2050 году? Трудно да-
же вообразить, что до определенно-
го момента планированию автомо-
бильного облика почти не прида-
вали значения! Затем дизайнеры-
романтики вроде Харли Эрла или 
Джорджа Уолкера заложили фун-
дамент представлений об автомо-
билях 1960-х, а футуролог-концеп-
туалист Сид Мэд сформировал эсте-
тику автомобилей рубежа 1970-х 
(кое-что из идей мистера Мэда ис-
пользовал режиссер Кэмерон в сво-
ем «Аватаре»).

На внешний вид влияет множе-
ство факторов. Скажем, появление 
сверхкомпактных лазерных све-
тильников (в 2014 году первым се-
рийным автомобилем с такими фа-
рами стала Audi R8 LMS) вовсе не 
приведет к немедленному исчез-
новению крупной и выразитель-
ной оптики, поскольку дело не в за-
нимаемом ими объеме и не в эко-
номии, а в ассоциативных связях. 
Человек привык одухотворять ав-
томобиль, фары — это глаза! Но чи-
татель вправе спросить, сохранится 
ли вообще в 2050 году отношение к 
автомобилю как к одушевленному 
 существу?

Главная угроза этому, как ни 
странно, в растущей распространен-
ности автомобиля, превращении 
его в предмет обыденности, пресло-
вутую лапшу быстрого приготовле-
ния. Тут вступает в силу третья нема-
ловажная переменная в задаче про 
авто будущего — социальная. Наме-
тившаяся тенденция к полному от-
странению человека от управления 
обещает привести к полному «обоб-

ществлению» автомобиля, когда им 
станут пользоваться как сегодня со-
товой системой связи или электрон-
ной почтой — абонируя свободную 
автоматическую машину на время. 
Это избавит от обременений, прису-
щих в наши дни личному владению 
транспортным средством. Зародыш 
подобной системы уже прижился в 
Париже (проект Autolib).

В то же время социологи усма-
тривают в «автомобильной зави-
симости» прямую угрозу общест-
ву: вместо парков разбивают пар-
кинги, стоимость еды начинает за-
висеть от цен на топливо, число по-
гибающих в авариях сравнивает-
ся с потерями в военном конфлик-
те. Безопасность вообще отдельная 
тема обсуждения. В этом плане по-
казательны усилия компании Volvo 
Cars по полному исключению гибе-
ли людей в дорожных инцидентах. 
Именно защита людей ставится во 
главу угла в проекте полностью ав-
тономного транспортного средства 
DriveMe, реализация которого на-
мечена на 2017 год.

А сегодня… Увы, сегодня анали-
тики констатируют, что развитие ав-
томобиля зашло в тупик. Профессор 
Сассекского университета Мариана 
Маццукато сравнивает поведение 
компаний с ребенком, тайком выта-
скивающим из копилки накоплен-
ные монетки. Впрочем, неудиви-
тельно, что в нашу эпоху постмодер-
на на фоне попрания каких-либо 
устоев и авторитетов декадентские 
настроения проникли и в автомо-
бильную индустрию. И инженеры 
— преданные жрецы автомобиль-
ного бога — изменили своему слу-
жению. То, с чем прежде справлял-
ся один Фердинанд Порше, сегодня 
с горем пополам осиливают огром-
ные коллективы, в процессе смачно 
поглощая миллионы евро и находя 
тому весомые оправдания.

Автопилот включен

Средний расход топлива гибридной XC60  
составляет всего 1,8 литра на 100 км. 
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— седаны—

На современном рынке выявле-
на отчетливая тенденция: доро-
гие марки чувствуют себя хорошо 
даже в кризис. Почему покупате-
ли сравнительно дорогих моде-
лей не отказываются от приобре-
тения новых машин? ВАЛЕРИЙ 
ЧУСОВ пытается ответить на этот 
вопрос, проехав на Audi по ноч-
ным улицам Санкт-Петербурга.

Главным сюрпризом для меня в 
ночном тест-драйве, который устрои-
ла Audi в северной столице, стал Audi 
A3 Sedan. Казалось бы, что может 
быть интересного в седане класса С, 
который представляет собой разви-
тие уже известной модели? Но имен-
но эта модель стала обладателем рос-
сийской премии «Автомобиль года» 
в категории «Малый средний класс», 
и все семейство А3 было избрано все-
мирным автомобилем года-2014. По-
неволе задумаешься, чем машина 
привлекает профессионалов, кото-
рые участвовали в жюри «там», и сот-
ни тысяч простых россиян, которые 
приняли участие в голосовании у нас.

Знакомство с этим седаном для ме-
ня началось в Кронштадте и получи-
лось, так сказать, на контрасте. Мар-
шрут до этого города я преодолел 
на более спортивной и обреченной 
если не на большую популярность, 
то на большее внимание Audi SQ5. 
Сочетание проходимости кроссове-
ра с динамикой спортивной модели 
в SQ5 близко к оптимальному. Не та-
кой гигантский, как Q7, но очень про-
сторный, этот кроссовер предостав-
ляет достаточно комфорта: в салоне 
с неизменно высокачественной от-
делкой мы видим практически все, 
о чем может подумать водитель, из-
балованный высокими технологи-
ями. По пути я заблудился, и для пе-
ренастройки навигации пришлось 
остановиться на набережной — при 
парковке у поребрика между множе-

ством автомобилей очень помогает 
система помощи с дисплеем и каме-
рой. Местные водители проявили не-
ожиданное терпение и охотно предо-
ставляли достаточно времени для ма-
неврирования — даже с ассистирую-
щими системами это не так-то быст-
ро. А когда я преодолел узкие улочки 
центра и выбрался на КАД, то поста-
рался наверстать отставание от гра-
фика. Двигатель 3.0 TFSI поразитель-
но отзывчив, и только усилие воли 
(вместе с периодически мелькающи-
ми над КАД камерами) помогло мне 
не нарушать правила чрезмерно. За-
то допустимую скорость 354-сильный 
автомобиль набирает так, что фраза о 
спортивных генах из пресс-релиза 
уже не кажется преувеличением: за-
ставить пассажира ощупать затылком 
подголовник оказывается не просто, 
а очень просто. Разгон до 100 км/ч у 
SQ5 занимает всего 5,3 секунды.

После прохвата на спортивном 
кроссовере Audi A3 Sedan меня не 
очень впечатлил. И салон поскром-
нее, и посадка низкая — прямо ка-
кое-то купе. И двигатель 1,4 л, и толь-
ко благодаря турбонаддуву и непо-
средственному впрыску развива-
ет 125 л. с. Но первые же километры 
впечатляют. В силу своей «дорожной» 
ориентации A3 хорошо стоит на доро-
ге, и такое поведение, которое в SQ5 
можно считать большим достижени-
ем конструкторов, для седана впол-
не естественно. Качество отделки са-
лона не намного скромнее: в том, что 
касается интерьера, Audi остается од-
ним из образцов даже в самых скром-
ных своих воплощениях. И двигате-
ля в 125 л. с. вполне хватает, чтобы 
держаться в нашей колонне вместе с 
той же SQ5 и более мощными Audi A8 
и даже RS 7. Возникающие из-за све-
тофоров разрывы я ликвидирую бы-
стро и достаточно уверенно, хотя не 
без некоторого напряжения в отдель-
ные моменты. Но ведь большая часть 
нашей автомобильной жизни прохо-
дит в потоке, для которого и 60 км/ч 

— достижение. А главное, стоимость 
Audi A3 Sedan начинается примерно 
с 1 млн руб. При этом управление ма-
шиной доставляет достаточное удо-
вольствие и воспринимается нынеш-
ний A3 Sedan почти как А4. Собствен-
но, по размерам седан А3 вполне со-
поставим с А4 предыдущих поколе-
ний. А его салон, пожалуй, даже про-
сторнее и комфортабельнее.

По словам представителей Audi, 
эта модель с момента своего появле-
ния уже успела стать бестселлером, и 
я понимаю почему. Стильный седан 
А3, который неопытный взгляд мо-
жет спутать с более солидным и доро-
гим А4, достаточная мощность двига-
теля в сочетании с экономичностью, 
вариатор S tronic для упрощения жиз-
ни в пробках, неплохая комплекта-
ция — и все это под маркой Audi все-
го за миллион с небольшим.

Именно так премиальные брен-
ды и завоевывают клиентов: научив-
шись создавать комфорт и поддер-
живать удовольствие от управления 
за счет дорогих моделей, они теперь 
предлагают этот опыт тем, кто более 
сдержан в тратах. А покупателям нра-
вится приобретать не просто средст-
во передвижения, но и возможность 
демонстрации своего вкуса и стрем-
ления к высоким технологиям. Как в 
случае с Audi A3 Sedan.

Финальным автомобилем на том 
тест-драйве по ночному Санкт-Петер-
бургу для меня стал Audi A8 с новой 
системой освещения на светодио-
дах Matrix LED. Конечно, салон А8 ро-
скошнее, чем у А3. Но не все могут се-
бе позволить жить в Зимнем дворце. 
Кому-то приходится ограничиваться 
и квартирами в «старом фонде», а то и 
в новых домах. Но все же в Санкт-Пе-
тербурге. Вот и A8, A3 Sedan, SQ5 и RS 
— все Audi, пусть и разные по назна-
чению и цене.

Вдоль по Питеру

 
— седаны —

Hyundai Genesis изменил отно-
шение придирчивых покупателей 
к продукции корейского автопро-
ма. Один из таких покупателей 
провел несколько дней за рулем 
новой машины и вышел из нее 
совсем другим человеком.

Недавно в разговоре с главным 
редактором известного автомо-
бильного издания абстрактно об-
суждался вопрос выбора корпора-
тивного автомобиля для старших 
менеджеров предприятий средне-
го, а возможно, и крупного бизне-
са. В условиях не самой волшебной 
экономической перспективы, когда 
выбор в качестве такого автомоби-
ля известных представителей люк-
сового сегмента может показать-
ся просто вызывающим, разговор 
свелся к обсуждению ряда моделей 
известных японских производите-
лей. И вдруг прозвучал вопрос: «А 
может быть, Hyundai Genesis?» Нео-
жиданным оказался немыслимый 
еще несколько лет назад ответ упо-
мянутого главного редактора: «Ко-
нечно, Hyundai. Он престижнее и 
надежнее будет!»

Это высказывание заставило за-
думаться о восприятии нами про-
дукции корейского автопрома во-
обще и конкретной модели — 
Hyundai Genesis — в частности. Вы-
бор в качестве обобщенного лица 
корейской промышленности моде-
лей Hyundai оправдан как статисти-
чески (объемами продаж и долей 
рынка), так и субъективно — сами 
назовите первую пришедшую в го-
лову ассоциацию.

Прорыв в класс престижных ав-
томобилей когда-то совершила мо-
дель Sonata. Я хорошо помню свое 
удивление, когда посол одной све-
жеобразованной прибалтийской 
страны, подвозя меня, пригласил 
сесть в эту машину. Ощущение бы-

ло примерно такое: «Ну, туда то-
же можно…» Опуская промежуточ-
ные этапы, конечно, нельзя обой-
ти EQUUS. Судя по корейским филь-
мам, модель оказалась в Корее та-
кой же культовой, как в России бы-
ли «семера» BMW или «стосорокет» 
Mercedes. Со всеми своими положи-
тельными и отрицательными ана-
логиями. Посмотрите любой южно-
корейский фильм про мафию или 
политику, и вы увидите, что любая 
сходка больших преступников или 
политиков (не надо никаких ана-
логий!) сводится к выставке моде-
лей EQUUS. Как же удивительно бы-
ло встретить эту модель в первый 
раз в качестве персональной маши-
ны весьма достойного российского 
бизнесмена. Надо было обладать до-
статочной смелостью и непредвзя-
тостью, чтобы принять решение о 
покупке этой машины — вполне, 
кстати, конкурентоспособной по 
своим потребительским качествам. 
И вот новый Genesis. Почему имен-
но он стал вехой? Ведь это не первая 
модель семейства, это не флагман 
линейки…

Genesis второго поколения об-
рел ряд качеств, выдвинувших его 
из достаточно однообразного ря-
да моделей корейского концерна. 
На первое место я поставлю пол-
ный привод, впервые реализован-
ный на этой модели. В России толь-
ко-только приходит осознание то-
го факта, что полный привод явля-
ется не столько средством достав-
ки мешка картошки со своей дачи 
в Нижних Колтунах, сколько меха-
низмом обеспечения безопасной и 
динамичной езды по хорошим до-
рогам. Этот полный привод, под-
держанный рядом достойных мо-
торов (249 и 315 л. с.) и восьмисту-
пенчатой автоматической короб-
кой передач, обеспечивает необид-
ное ускорение — вплоть до 6,5 сек. 
до 100 км/ч — почти пятиметрово-
му седану.

Вторая отличительная особен-
ность — дизайн, ставший по-насто-
ящему взрослым. Если потребует-
ся придраться, причины, конечно, 
найдутся. Такими причинами могут 
стать и определенные заимствова-
ния в экстерьере передней и задней 
частей, и некоторая хаотичность 
распределения функций управле-
ния по клавишным панелям, но об-
щего впечатления это не портит: вы 
осознаете, что находитесь в достой-
ной машине. Этот вывод обеспечи-
вается и количеством предлагае-
мых сервисов (например, проекци-
онный дисплей на лобовое стекло, 
режим активного управления с со-
блюдением скорости и дистанции 
и многое другое), и качеством их ис-
полнения. Отличная шумоизоляция 
и хорошая музыка соответствуют об-
щему впечатлению.

Третья составляющая принципи-
альной новизны этой модели — ее 
техническая начинка. Можно много 
говорить о технологических новше-
ствах модели, но поверьте на слово 
нам — журналистам, которым пока-
зывали практически весь цикл раз-
работки и производства этих ма-
шин: так все по-взрослому. Техноло-
гические нововведения коснулись 
практически каждой детали авто-
мобиля, а цикл производства и ко-
личество деталей почти идентичны 
старшей модели — EQUUS.

Ну и чтобы объяснить цитату мо-
его собеседника, с которой я начал 
этот материал, назову цены на но-
вый Genesis в России: они начина-
ются примерно с 1,8 млн руб. и за-
канчиваются около 3 млн руб., что, 
наверное, не может быть восприня-
то как бесплатная раздача, но дела-
ет выбор этой модели по меньшей 
мере разумным.

Павел Филенков

Генезис разумности

Полный привод Genesis 
обеспечивает динамичную  
и  безопасную езду

Стильный А3 стал лауреатом премии 
«Автомобиль года» в категории  
«малый средний класс»
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С приездом
Московский автосалон 2014 года обошелся без громких 
премьер и визитов высокопоставленных представителей 
 автомобильного бизнеса. Торговые войны пока не коснулись 
автомобильного рынка, но не все штаб-квартиры автокон-
цернов отправили своих представителей на выставку в стра-
ну, подпавшую под международные санкции. Тем же, кто при-
ехал, пришлось ответить на вопросы «Ъ-Авто».

Кейичи Нисияма, заместитель главного инженера Lexus NX:
— В нашем Lexus NX все новое. Форма кузова воплощает образ животного на охоте, которое готовится к прыжку. 
Главная особенность этого автомобиля — баланс между внешностью и его возможностями. Здесь, в Москве,  
состоялась российская премьера этого кроссовера. Мы предлагаем сразу несколько вариантов привода — NX 200 
с бензиновым двигателем объемом 2 л, NX 200t с турбонаддувом и NX 300h с гибридным приводом. Гибриды  
экономичные и эффективные, и я хотел бы, чтобы они стали популярны в России.

Вольфганг Шлимме, генеральный директор «BMW Group Россия»:
— Наша мировая премьера новый BMW X5 High Security — уникальное сочетание проходимости, которую обеспечит полный привод xDrive, динамики, удовольствия от управления 
и комфорта. А в версии High Security он предлагает еще и высокий уровень безопасности, активной и пассивной, и защищенности. Важность российского рынка постоянно растет, 
и совсем неудивительно, что мы выбрали Московский салон как место мировой премьеры этой модели. Сыграло роль и то, что салон в Москве проходит раньше, чем другие.

Ола Каллениус, член правления Mercedes-Benz Cars, ответственный за продажи и маркетинг:
— Три наши главные премьеры — от бренда AMG. Мы прилагаем большие усилия для его развития, и они увенчались успехом. За год продажи AMG выросли на 85%. В Москве 
состоялась мировая премьера нового S 65 AMG Coupe. Это автомобиль для клиентов, которые ценят индивидуальность и комфорт. Четырехдверное купе CLS 63 AMG 4MATIC 
ориентировано на бизнес-сегмент. А кроссовер GLA 45 AMG 4MATIC может стать моделью, которая открывает дверь в мир AMG для тех, кто ранее только мечтал об этой  
марке. Еще одна мировая премьера — защищенная версия нашего флагмана S 600 Guard.

Эрик Апод, вице-президент по продукту и развитию марки DS:
— Марка DS, которую мы выделили из Citroen,— это воплощение французского понимания роскоши, люкса. Посмотрите на новые фары DS 3 — в них реализованы передовые 
технологии. Светодиоды создают динамику: огни указателей поворота не просто мигают, а создают эффект движения. Задние фонари, также новые, выглядят объемными. Обра-
тите внимание и на цвета. Фиолетовый цвет Whisper подчеркивает образ люкса по-французски. Это мы делаем для того, чтобы машины выглядели еще более впечатляющими. 

Ли Юн Сок, координатор отдела планирования продукта Hyundai:
— Новый Hyundai Genesis воплощает наш новый язык дизайна. Граненая шестиугольная облицовка является ключевым 
элементом и дает представление о новом фирменном стиле Hyunday. Этот высококлассный дизайн внешнего вида  
находит отклик и внутри. В интерьере мы используем самые качественные материалы: натуральное дерево в отделке, 
лучшие сорта кожи, алюминий — это настоящий алюминий. Что создает более современный и премиальный облик  
и внутри, и снаружи. Не менее важны динамические характеристики. Мы предлагаем две версии двигателя, и обе  
с системой полного привода HTRACK. Еще одна привлекательная черта — очень дружественный к человеку интерфейс 
различных систем. Вам не понадобится читать инструкцию, чтобы пользоваться самыми современными технологиями.
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Реджи Окита, программный менеджер отдела разработки силовых агрегатов Mazda Motor Corporation:
— Это двигатель семейства Skyactiv, дизель объемом 2,2 л. Он по-настоящему великолепен! Как и бензиновый, он создан для максимальной эффективности.  
Мы сумели создать оптимальные условия для сгорания смеси и уменьшить степень сжатия до 14. Это обеспечивает менее токсичные отработавшие газы,  
и к тому же двигатель можно сделать легче. Обороты нашего дизеля выше, чем у других, и это заметно любому водителю — машина очень динамичная.
Skyactiv-D установлен на двух автомобилях, которые можно видеть на стенде Mazda: спортивном прототипе для гонок USCC и специальной версии Mazda CX-5 
CXTREME. И, конечно, на серийных Mazda CX-5.

Гийом Картье, вице-президент по продажам и маркетингу Nissan Europe:
— У нас сразу две новинки — Pathfinder и Sentra. Pathfinder очень вместителен и хорошо подходит для семьи. Полный привод также привлечет российских покупателей. 
И мы предлагаем широкую гамму вариантов, в том числе гибрид. Это первый гибрид, который будут производить в России и для России. Мы будем следить за реакцией 
потребителей, чтобы понять, насколько гибриды им интересны. Россия — самый важный стратегический рынок, и в перспективе это может быть рынок номер один  
в Европе. Здесь у нас четыре завода, и в этом году число моделей мы доведем до девяти. В их числе будет Sentra, новая модель класса С, очень просторная.

Геннадий Баранов, директор «Cadillac Россия»:
— Мы с большой радостью и гордостью представляем Cadillac Escalade четвертого поколения. Эта модель занимает особое место среди внедорожников. Большой  
и мощный автомобиль стал еще более высокотехнологичным и комфортабельным. В нем реализована идеология Art of science — «Наука как искусство», которая  
сочетает достижения технологий с выдающимся дизайном Cadillac. Отличительная черта нового Escalade — светодиодная оптика, которая позволила уменьшить 
размеры фар и фонарей. В продажах Cadillac доля Escalade составляет около 40%, и с поставками новой модели в будущем году эта доля увеличится.  
Такой автомобиль с таким оснащением за такую цену трудно найти.

Джон Эдвардс, управляющий директор подразделения Jaguar Land Rover Special Vehicles Operations:
— Наша мировая премьера — Range Rover Sport SVR. Это самый мощный, самый быстрый и самый динамичный среди  
всех автомобилей Land Rover. Его двигатель развивает 550 л. с., и он разгоняется до 100 км/ч меньше чем за пять секунд.  
Это первый продукт нового подразделения Special Vehicles Operations. Обозначение SVR указывает на то, что это не обычный 
Range Rover Sport, и R в этом сокращении означает «Racing» — «гонки»!

Михаэль Хельшер, менеджер проекта Porsche 918:
— Наша российская премьера — суперкар Porsche 918 Spyder с гибридным приводом. Мы на Porsche каждые десять лет пред-
ставляем суперкар, но в данном случае для нас очень важно показать, что мы способны создать и произвести не просто супер-
кар, который лучше других и может очень быстро ездить. Porsche 918 еще и расходует всего лишь 3 л на 100 км. За последние 
десять лет представления о суперкарах изменились, и этот аспект тоже важен потребителям. Российский рынок очень важен 
для Porsche, и здесь, в Москве, мы показываем лучшие технологии из Вайсаха.
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